

لِلَّهِ الْحُكْمُ وَالْحُكْمُ بِرَبِّ الْعَالَمِينَ

# Life Long Learning

発行日／平成26年3月1日  
発行者／江別市生涯学習推進協議会  
編集／広報委員会  
連絡先／江別市教育委員会生涯学習課  
067-0074 高砂町24-6  
電話 011-381-1062  
FAX 011-382-3434  
HPアドレス <http://www.e-lalala.org/>



栗山町には毎年秋のまつりで訪れていましたが、視察に参加させていただいた事で初めて専間に訪問しました。夜の賑わいとは打って変わつて穏やかな街の風景に、見慣れている筈の景色がまったく別の街に見えて不思議な感覚でした。

到着後、栗山町の教育委員会の方々とカルチャープラザ「E・K・I」にて様々な意見交換をさせていただきました。その中で、学校と連携して運営されていく図書館のお話はとても興味深いものでした。

その後施設内を見学させていただけました。2階建ての施設は木を基調としていてとても明るく、ステキな雰囲気でした。な

今回のように、他の地域の方達との交流や施設を見学する機会をいただき、とても良い刺激となりました。今後、わが街江別のより良い発展のために微力ながらかかわりつづけていこうと思います。お世話になつた職員の方々、本当にありがとうございました。

により名前の通り栗山駅と直結してしまったことにひっくり一交通アクセスが良く、常時30程度のサークルが活動中の事。なる程と納得しました。平成19年には、天皇・皇后両陛下が訪問され、昼食会場として使用された事も伺いました。この雰囲気ならざるかしくつるがれたのではないでしようか。そのほかにも、多目的ホールの可動式の客席などとて、も使い勝手のいい施設だと思いました。



## 栗山町視察に参加して

支援事業終了報告

江別市子ども会育成連絡協議会

最後に、生涯学習推進協議会から御支援御協力を賜りましたこと、心より厚く御礼申しあげます。

## 創立25周年記念ポスター展

江別演劇鑑賞会は、1988年に発足し、昨年、25歳になりました。そこでこれまで観てきた舞台

のポスター、や、舞台写真を展示して、もうと自分たちの活動を広めて、いこうと、記念のポスター展を7月に大麻公民館、8月に野幌公民館のギャラリーの2ヶ所で開催しました。



来場された方々は江別はこんなに有名な役者さんや舞台が来ていましたのかと驚かれ、まだ上演劇鑑賞会を知らない方もいるのだとこれからもPRをしなければと強く感じました。開催にあたり、生涯学習推進協議会からご支援をいただきました。誠にありがとうございました。

# 支援事業終了報告

江別まつことえ&北海道情報大学

2013年名古屋ど真ん中祭り  
2014年、  
ウマくいきますよー!!

代表 柏木 真紀子



一般社団法人 江別青年会議所  
徳育の大切さ

2009年に引き続き、2度目の名古屋ど真ん中祭り出場。前回はチーム結成15周年、今回ほど真ん中祭り20周年のお祝い記念行事となりました。

私ども一般社団法人江別青年会議所は、昨年5月19日に江別市野幌公民館にて子育て世代を対象に「道徳心」や「徳育」の大切さを伝えるための講演会を開催させて頂きました。

「子は親の鏡」という言葉がありの注目度は全国的にかなり高く、インターネット等からも多くの方がみててくれています。名古屋のステージに立った時も、街中を移動している時も、「まつことええだー提灯のチームだー江別まつこと、ええぜよー!」と盛んに応援の声を掛けていただきました。また、最終日のメインステージオープニングを飾ったのは名古屋と北海道情報大学の学生合同チームの若さ溢れる踊りでした。離れた地でのそれぞれの事前練習や当日の顔を合わせての練習、そして本番を通して交流を深めていたこ

とも大変嬉しい思いします。

江別からのお土産はどうでも誰にでも喜ばれる江別小麦のラーメン。名古屋からいただいたものは2014年に向けての強いやる気と自信です。今後も江別市民の皆さんに愛されるチームとなるよう、精一杯練習に励んでいく覚悟です。一層の応援をよろしくお願いいたします。

来ました。

私たちは今後も市民意識醸成を目的とした事業を展開してまいりますので、変わらぬご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。



支援費による活動のご報告!  
江別生涯学習インストラクターの会  
副会長 松山 和子

江別生涯学習インストラクターチームでは、年に3回の会員一般にむけた活動を行なっていました。講師として教育サポートの仲島正教氏をお招きし、小学校での21年間に及ぶ教師経験をもとに、教育現場で得た子どもと保護者との様々な感動体験を交え、「大人が変われば子どもは変わる」「大人が子どもの応援団」と、力強く講演をして頂きました。「参加頂いた方の中には感動の涙を流される方もおり、盛りあふれる踊りでした。離れた地でのそれぞれの事前練習や当日の顔を合わせての練習、そして本番を通して交流を深めていたこ

先日の「親子で遊ぼう」では、和室というなごみのある空間でお父さん、お母さんと大きな口で笑うたくさんのお供達と短いですが楽しい時間を共有することができます。

また来年度もこういった事業を開催できたらと思います。ありがとうございました。

創立20周年をむかえて  
事務局長(副会長) 後藤 一昭

大麻体育館スポーツフェスタが開催されました

平成4年8月に設立し平成24年8月には満20歳になつてあります。佐々木副市長、中国駐札幌総領事館より李春領事、蒋春雷領事、北海道日中友好協会より町田理事長に駆け付けていただきました。

江別生涯学習インストラクターチームでは、年に3回の会員一般にむけた活動を行なっていました。講師として教育サポートの仲島正教氏をお招きし、小学校での21年間に及ぶ教師経験をもとに、教育現場で得た子どもと保護者との様々な感動体験を交え、「大人が変われば子どもは変わる」「大人が子どもの応援団」と、力強く講演をして頂きました。「参加頂いた方の中には感動の涙を流される方もおり、盛りあふれる踊りでした。離れた地でのそれぞれの事前練習や当日の顔を合わせての練習、そして本番を通して交流を深めていたこ

記念事業といたしまして、当会の会報「友誼」5号から100号までを創立20周年記念誌として編集・発行いたしました。興味のある方はぜひご覧になってください。

この度、記念誌発行に際ましては、多額の助成をしていただき大変ありがとうございました。改めて感謝申し上げます。

祝賀会では、活動の思い出を皆さんに発表して頂き、中国との民間交流の必要性・重要性を再認識した次第であります。

玉入れ  
「ミニ運動会」

玉入れ

ボールを1人2個づつ「的」に向かって投げ、落としたパネルの枚数で勝敗を競う。

16チームが参加し、9枚中8枚のパネルを落としたチームが優勝しました。

### ミニバレー

4人1組で1チーム。10ポイント先取の1セツで勝敗を競う。小学生6チームが参加し、「ミニコーンパクト」が優勝。一般の部は9チーム参加し、「フレッシュユレディース」が、日頃の練習の成果を發揮し優勝しました。

入賞したチームには景品が、参加者全員に参加賞が贈られました。

### 「その他催しもの」

カンフー・太極拳・卓球・ラージボール卓球・ミニバレー・バドミントン等の体験コーナー や、ワンポイントレッスン等が行われました。初心者の方々が大勢 参加し、軽い汗を流しました。

### 健康診断や食事相談

## これからのイベント

### ◆北陽美術協会

#### 春季小品展

日時／3月18日(火)～3月23日(日)  
10:00～17:00(観覧無料)  
場所／野幌公民館ギャラリー

### ◆江別市スポーツ少年団

#### 第33回空手大会

日時／3月23日(日)  
場所／市民体育館

### ◆江別演劇鑑賞会

#### ◎俳優座「櫻の木坂四姉妹」

長崎に暮らす三人姉妹の過去と現在の旅路。原爆によって失った幸せな日々を想う。

日時／4月18日(金)18:30  
場所／江別市民会館大ホール

作／堀江安夫

演出／袋正

出演／川口敦子、岩崎加根子ほか

#### ◎民藝「八月の鯨」

老姉妹のひと夏を描く感動作。奈良岡朋子、日色ともゑが姉妹役で共演。

日時／6月24日(火)  
場所／江別市民会館大ホール

作／デイヴィット・ベリー

演出／丹野郁弓

出演／奈良岡朋子、日色ともゑほか

### ◆江別消費者協会

#### 消費者の日 ミニ生活展

日時／5月30日(金)  
場所／コミュニティセンター

体成分分析器を使って、体脂肪や骨密度を測定し、その結果に基づき診断等を実施いたしました。

参加者は、診断票を見て「ふむ、ふむ」と頷いていました。

椅子に座ったまま、ストレッチやリズム体操を楽しみました。

チエーエクササイズ

お茶会

武者小路千家江別教室方をお招きして開かれ、作法などを教わ

りながら、和の感触を味わいました。

野菜や軽食の販売

屋外テントで、地元特産の新鮮野菜等の特売をしました。皆さん安い安いと手に取り、それぞれが完売の盛況でした。

参加された方々は、「とても良かった、来年も参加したい。」と言

いながら参加賞を片手に、喜んで家路についていました。

「総勢450余人」心から楽しんだ日でした。

秋空に老若集いて笑みの花  
スポーツ楽しみ健やかな汗

## 江別に住んで

### 江別での出会い

私は4年間江別市の野幌にありました。この4年間で私はたくさんの事を学び様々な方と出会う事ができました。江別市には4つの大学があります。大学の学生と交流する事ができました。そのおかげで学生同士刺激を受ける事ができ、とても充実した学生生活を過ごす事ができました。

北海道情報大学 情報メディア学部情報メデイア学科4年 大橋 正汰(おおはし しようた)



かさが江別の好きなところですね。商店街の雰囲気も好きですが一番は商店街の方々のとても温かいところだと思います。そして学生に自分の考えているアイディアを具現化するチャンスを与えてくれる・協力してくれる場所です。とても身近な存在なところがとても好きですね!

札幌学院大学 社会情報学部会 情報学科3年 出崎涼(でさき りょう)



### 私と映画の町・江別

私は江別に通う大学生になり、映画館がなかつた私は、映画を見るとなれば、片道二時間かけて江別まで来ていました。その幼少の頃から数年が経ち、私は江別を舞台とした映画の脚本に関わらせていただきました。物書きという夢への第歩です。それを、幼い記憶にある映画の町・江別で踏み出したということにいう夢を抱くようになります。

私は江別を舞台とした映画の脚本に関わらせていただきました。物書きという夢への第歩です。それを、幼い記憶にある映画の町・江別で踏み出したということに縁を感じずにはいられません。

私は江別に住み始めて3年目なのですが、大麻銀座商店街の温

4年間、江別市に住み、商店街のイベント活動等を通して、江別の人の魅力を十分に感じることができました。特に、野幌商店街が出来ました。特に、野幌商店街が運営する夏祭りや軒先ジャック、ハロウィンなど、普段学生生活では出来ないような大きなイベントであり、その員として関わることとは非常に幸せでした。

また、江別に戻ってきた際にはこのようなイベントなどに携わっていました」と思っています。

北翔大学生涯スポーツ学部スポーツ教育学科 4年 伊藤 真久(いとう まさひさ)



# 地域に根ざし、地域に活かされる江別カルタを目指して

北翔大学短期大学部教授  
任意団体江別創造舎代表  
田口 智子

「生き生きと」

学ぶ喜び 文京台】

これは、昨年(2013年)9月に完成した江別・いろはカルタの最初の句です。

江別創造舎は、2008年より江別の文化・歴史を題材とした江別カルタ制作に取組んで参りました。5年という年月を経て、江別カルタが完成しました。そして、完成に携わっていただきました多くの皆様には、深く感謝申しあげます。

でした。

江別の文化・歴史を題材とした江別カルタは、江別創造舎が取組んだ最初の大きな取り組みでした。

江別の文化・歴史を題材とした江別カルタの制作過程では、大変多くの課題にぶつかりました。制作当初から数年間は、題材の再三の検討にも関わらず、完成をイメージしながら楽しく作業をしておりました。メンバーにとって作業過程で最も苦しかった時期は、2011年から2012年だったと思います。完成を間近に控えて、「江別の文化・歴史」という大変重い題材を取り扱った江別カルタを制作してい

る」という大きな責任を感じたことでした。それは、代表である私も十分感じとれるものでした。

こうしたさまざまな工程を経て、昨年9月に完成しました。

江別カルタの特徴は、江別の知財・地財を活用していることで

す。江別の文化・歴史を題材とし、2010年1月には広く句を募集しました。メンバーたちと何度も句の検討を図り、最終決

定した江別カルタの句の解説について、佐々木孝氏(前江別市情報図書館長)にご執筆をいただきました。そして、江別カルタの解説書と外箱には江別小麦ハルユタカの藁原料を使用した加工紙を使用させていただきました。江別カルタの解説書と外箱には江別小麦ハルユタカの藁原料を使用した加工紙を使用させていただきました。江別カルタは、江別創造舎が取組んだ最初の大きな取り組みでした。

江別カルタは、江別創造舎が取組んだ最初の大きな取り組みでした。

根ざし、地域に活用していくだけことを願つて、これからも真摯に活動していきたいと考えております。



平成25年12月10日(火)から25日(水)までの期間におきまして、平成25年度「野幌商店街クリスマスディスプレイコンテスト」を開催致しました。参加12店舗で各店趣向を凝らしてのクリスマスディスプレイをし、商店街路灯にもイルミネーションを取り付けました。年末の雰囲気を盛り上げ、またご来店されたお客様に、お店を見ていただくことを目的に、そして来店に結び付けられるよう各店ディスプレイを致しました。期間中「商店街が明るくなつた」という声も聞れました。

野幌商店街振興組合  
経済共同事業部  
中谷 康夫

平成25年度野幌商店街クリスマスディスプレイコンテスト

What?

アメリカの手話 & 日本の手話



Good-bye



さようなら

《あとがき》  
大寒波や食を齎かすニースが流れる中、幕開けをした新年でしたが、早くもう3ヶ月。ソチオリンピックの興奮もそのままに…  
日本代表選手の皆さん、感動をありがとうございます。  
そして、あの日から3年目の春がやってきます。  
どの位置らぎが取り戻せていることでしようか?  
いつもより少しだけワクワクできること、ワクワクが伝わるような活動ができる事、そこにすればいい何かが芽生えると良いですね。  
そしてその事を「ひ・ら・う」で紹介できたらいいと思います。

西懸 昭子